



Für ein gerechtes Renten- und Sozialsystem

Die Rentenberatertage im Jahr 2018 bedeuten ein Jubiläum für Ihre Branche. In diesem Jahr wird das Rechtsdienstleistungsgesetz zehn Jahre alt. Mit diesem Gesetz hat meine Vorgängerin Brigitta Zypries die Dienstleistung der Rentenberatung erstmals rechtlich geregelt. Seitdem ist die hohe Kompetenz in der Rentenberatung noch besser gesichert. Als Rentenberaterinnen und Rentenberater kennen Sie sich mit den Feinheiten unseres Renten- und Sozialsystems aus. Viele Menschen kommen zu Ihnen, weil sie bei der Auswahl der richtigen Alterssicherung Ihre Unterstützung benötigen. Sie helfen aber auch denjenigen, die Hilfe aufgrund einer Schwerbehinderung oder eines Unfalls brauchen.

Als unabhängige Beraterinnen und Berater sind Sie dem Wohl Ihrer Mandantinnen und Mandanten verpflichtet. Sie helfen diesen, ihre Ansprüche gegenüber Versicherungen oder Sozialträgern durchzusetzen. Damit ist es nicht nur Ihre Aufgabe, Ihre Mandantinnen und Mandanten finanziell optimal zu beraten. Sie tragen auch zu mehr Gerechtigkeit insgesamt bei. Ich danke Ihnen herzlich für Ihre wichtige Arbeit im Dienste der Menschen und der Allgemeinheit.

Gerechtigkeit ist auch der Maßstab der Bundesregierung für die Fortentwicklung unseres Renten- und Sozialsystems. Deshalb arbeiten wir an einem Gesetz, mit dem wir das heutige Niveau der gesetzlichen Rente von 48 Prozent bis zum Jahr 2025 absichern wollen. Ebenso planen wir Verbesserungen bei der Erwerbsminderungsrente. Außerdem haben wir eine Rentenkommission eingesetzt. Sie beschäftigt sich mit wichtigen Zukunftsfragen und soll Vorschläge entwickeln, wie wir unser Rentensystem auch langfristig generationengerecht gestalten können. In diesem Sinne wünsche ich Ihnen eine erfolgreiche Tagung und freue mich auf eine gute Zusammenarbeit.

*Dr. Katarina Barley,
Bundesminister der Justiz und für Verbraucherschutz*